
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 08/2023 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao décimo quarto dia do mês de novembro
de dois mil e vinte e três, às 16 horas, a reunião ocorreu de forma presencial nas instala-
ções da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar, em Reu-
nião ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado
em doze de novembro de dois mil e vinte e três, deliberaram sobre assuntos constantes
na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e
20 minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes:  Viviane
Tavares Pimentel – titular (CRBio), PRESIDENTE, Carla Máximo Spencer – titular (OAB –
Tramandaí) – Vice – presidente, e os Conselheiros Membros: Tatiana Soares José – titular
(Secretaria de Educação e Cultura), Vitor Costa de Oliveira – titular (Secretaria da Saúde),
Dalma Machado dos Santos – titular (Secretaria de Meio Ambiente), Marisol Peçanha Mis-
saggi – suplente (Secretaria de Turismo), José Roberto Prestes Madruga – titular e Paulo
Pizzinato  –  suplente  (Sindicato  dos  Pescadores),  Aura  Rosana  Luca  Jardim  –  titular
(GAZS), Ricardo de Sampaio Dagnino – titular (UFRGS), Ordem do dia desta Reunião: 1)
Análise e aprovação de Ata 07/2023; 2) Grupo de trabalho Educação Ambiental; 3)
Poluição sonora – carros de propaganda (AICITI); 4) Informes; 5) Assuntos gerais.
Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de quórum, 1) Análise e aprovação de Ata
07/2023 aprovada por unanimidade; 2) Grupo de trabalho Educação Ambiental: Conse-
lheiro Paulo relatou um pouco sobre o trabalho elaborado pelo Mestre Claus, sendo esse
projeto apresentado a SMAM e SMEC, sem sucesso. O trabalho será disponibilizado no
grupo criado no whatsapp para que os integrantes do GT tenham acesso ao material. O
conselheiro lembrou da importância da Educação Ambiental nos dias de hoje, e a impor-
tância da Universidade Federal do Rio Grande do Sul – UFRGS para o município. Conse-
lheira Rosana questionou a Secretária Dalma sobre o não interesse no projeto apresenta-
do, lembrou da realidade dos bairros mais carentes e a necessidade de trabalhar ques-
tões de meio ambiente nesses locais. A conselheira informou que está em contato com
Rodrigo Sabatine, autor de livros voltados para educação ambiental, pensando em adap-
tar para as escolas, trabalhando o lixo zero, iniciando com a educação infantil. A mesma
informou que também está em contato com o grupo da ECOSURFE para propostas de
educação ambiental. A conselheira Tatiana falou que esteve afastada por alguns meses
da prefeitura, e agora com seu retorno a Secretaria de Educação a mesma levará o des-
contentamento do grupo, pelo não aceite ou retorno quanto ao projeto apresentado. A
mesma falou que tem conhecimento que o assunto educação ambiental é trabalhado nas
escolas, lembrou que o projeto apresentado pelo Mestre Claus precisa ser melhor adapta-
do para trabalhar nas escolas e que partindo desse seria um bom recomeço para iniciar
os projetos de educação ambiental. A conselheira Rosana informou que o projeto apre-
sentado pelo Grupo GASZ também foi rejeitado pela SMEC. Conselheiro Ricardo falou
que esteve em contato com o Professor André Baldraia, e que esse passará o esboço e
planilhas de livros construídas durante seu mandato de presidente do COMDEMA. O ma-
terial será disponibilizado no grupo de whatsapp. O conselheiro ainda lembra da importân-
cia do diálogo entre as secretarias e os outros conselhos, e de como seria importante a
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conversa do grupo com o conselho de educação para troca de ideias. Propôs criar uma
comissão mista entre educação e o conselho. A conselheira Tatiana propôs convidar um
membro do legislativo (Câmara de Vereadores) para compor o Grupo de Educação Ambi-
ental. Conselheiro Paulo propôs convidar membros dos conselhos da saúde, planejamen-
to, obras e ação social, Ministério Público, UFRGS, PATRAM, CORSAN, CDL e OAB, pa-
ra dialogar sobre Educação Ambiental. Conselheira Dalma lembrou que a SMEC nunca
foi presente no conselho, elogiou a participação da conselheira Tatiana. 3) Poluição sono-
ra – carros de propaganda (AICITI): Conselheira Viviane explicou que a pauta foi um pedi-
do da AICITI,  porém nenhum mesmo da associação compareceu as últimas reuniões,
mas que o assunto deveria ser discutido. Conselheira Dalma mencionou que a SMAM não
possui funcionários habilitados para operar o decibelímetro, somente a PATRAM, ficando
a cargo deles fazer a verificação dos decibéis, quando a secretaria tem alguma denúncia
relacionada ao assunto. Conselheiro Paulo lembrou do pedido da PATRAM, em o conse-
lho auxiliar na compra de barco e motor, e que a utilização do decibelímetro poderia ser
um convênio entre PATRAM-SMAM. Conselheiro Ricardo questionou se a SMAM tem au-
tonomia para multar quem ultrapassa os decibéis permitidos. Conselheira Dalma diz que o
procedimento é notificar e se persistir autuar. Conselheiro Ricardo propôs liberar recursos
do fundo para capacitar os funcionários da SMAM. Conselheira Dalma solicitou que fosse
após o período de veraneio, já que é a época em que mais se fiscaliza, e a ausência dos
fiscais na SMAM faria falta. Conselheiro José Roberto solicitou apresentação de proposta
ao conselho. Conselheira Dalma ficou de verificar o funcionamento dos aparelhos perten-
centes a SMAM e cotar valor para o curso dos servidores. 4) informes: Conselheira Rosa-
na informou que está em contato com o projeto Canoas do Bem (ECOCICLOS) e que pre-
cisa de uma data disponível da Secretária Dalma para realizar o encontro virtual. 5) as-
suntos gerais: Conselheiro Ricardo questionou a participação da AICITI. Conselheiro Pau-
lo lembrou quem não participa das reuniões, o mesmo trouxe uma proposta de alteração
do estatuto.  Conselheiro José Roberto lembrou que a Secretária do Conselho realiza o
chamamento. Conselheira Viviane lembrou que nossa secretária não é atuante no conse-
lho, sendo o chamamento, assim como a ATA realizada pela presidência. A secretária se-
rá notificada para abrir mão do cargo, para ser votado um novo secretário. Conselheiro Ri-
cardo lembrou  que os ausentes impedem a reunião, já que prejudica o quórum mínimo,
propôs utilizar a lista de presença para verificar as ausências dos conselheiros, mesmo
quando não fecha quórum para a reunião. Os conselheiros José Roberto e Carla, deram
algumas sugestões para alteração da resolução apresentada. O Conselheiro José Rober-
to solicitou a presença de um representante da Sala dos Conselhos na reunião para es-
clarecimentos quanto a alteração do estatuto. Conselheira Carla propôs o envio da pro-
posta de resolução (alteração do estatuto) via e-mail aos conselheiros, para que todos
possam analisar e fazer suas contribuições. Conselheiro José Roberto solicitou que seja
encaminhado via e-mail o estatuto para que os conselheiros possam ter conhecimento.
Conselheira Carla propôs solicitar parecer do jurídico sobre qual lei está vigente para pre-
sença de quórum nos conselhos. Eu, Viviane Tavares Pimentel, finalizo a redação da pre-
sente ATA.
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